

Definiciones de Salud pública, modelos teóricos conceptuales de la enfermedad.

- Universidad del Sureste
- Medicina Humana
- Materia: Salud Pública
- De: Gabriela Solórzano Ruiz
- Catedrático: Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco.

INTRODUCCIÓN

LA SALUD PÚBLICA ES UN CONCEPTO SOCIAL Y POLÍTICO DEFINIDO COMO EL CONJUNTO DE ACTIVIDADES PROMOVIDAS EN BENEFICIO DE LA SALUD DE UNA COMUNIDAD, BUSCANDO SU PROTECCIÓN, RESTAURACIÓN Y PROMOCIÓN.

ESTÁ IDEA SE DEFINE DE FORMAS DIFERENTES DEPENDIENDO EL ORGANISMO, EL DICTAMEN PRINCIPAL ES DADO POR LA OMS, MÁS NO ES EL ÚNICO Y ESTE LE DA BASES A TODOS LOS DEMÁS, PERMITIENDO LA VARIEDAD DE CONCEPTOS DENTRO DE LA MISMA ÁREA PERO CON DIFERENTES ORGANISMOS ENCARGADOS DE PROMOVERLA.

AUNADO A ESTO LOS MODELOS CONCEPTUALES DE ENFERMEDAD CONSISTEN EN DIFERENTES EXPLICACIONES Y/O PERSPECTIVAS CONCEPTUALES RESPECTO A LO QUE ES UNA ENFERMEDAD ACORDE A CIERTAS CARACTERÍSTICAS PRESENTES A CONSECUENCIA DE UNA ANORMALIDAD EN EL CUERPO, YA SEAN ENDÓGENAS O EXÓGENAS, ESTAS SE BASAN EN MÚLTIPLES TEORÍAS DESARROLLADAS EN DIFERENTES CIRCUNSTANCIAS Y PERSPECTIVAS.

MODELOS TEÓRICOS CONCEPTUALES DE LA ENFERMEDAD

MODELO EPIDEMIOLOGICO

Se basa en el estudio de las necesidades de salud de la población, entendidas como "cualquier alteración en la salud y el bienestar" que requiere de servicios y recursos para su atención.

MODELO PSICOSOCIAL

Intenta la especificación de algunas variables que parecen contribuir significativamente a entender el comportamiento de los actores en el área de la salud.

MODELO SOCIOLOGICO

En este modelo se trabaja con lo que se ha dado en llamar "red de relaciones sociales": de acuerdo a esto los determinantes fundamentales de la utilización de los servicios de salud están dados por redes sociales (individuo, familia, amigos).

MODELO ECONOMICO

Los primeros modelos para analizar los servicios de salud se basaban en ecuaciones de demanda derivadas de la maximización de una función de utilidad sujeta a una restricción presupuestal simple, donde se supone que el ingreso monetario se gasta en dos grupos de bienes que se usan: el de los servicios médicos y el otro formado por todos los demás bienes.

CONCLUSIÓN

PODEMOS CONCLUIR QUE EN LA SALUD PÚBLICA ES DEPENDIENTE DE LOS MODELOS TEÓRICOS, YA QUE DE AHI SE PUEDE HACER UN DIAGNOSTICO MEJOR, YA QUE SE TOMA EN CUENTA EL LUGAR DONDE SE VIVE, COMO SE VIVE ECONOMICAMENTE, SOCIALMENTE Y COMO ESTA ESA PERSONA PSICOLOGICAMENTE.

LA COMBINACIÓN DE ESTOS ENFOQUES PERMITE UNA COMPRESIÓN MÁS COMPLETA Y MULTIDIMENSIONAL DE LA SALUD Y LA ENFERMEDAD Y LLEGAN A OFRECER UN MEJOR PANORAMA SOBRE LA ENFERMEDAD A TRATAR Y PODER TRATARLA DE MEJOR MANERA Y DE UNA MENERA MAS COMPLETA Y SE ADAPTA A LAS NECESIDADES DE LOS PACIENTES Y SU NIVEL DE ESTABILIDAD.

Y CADA MODELO TEÓRICO CONCEPTUAL DE LA ENFERMEDAD PROPORCIONA UNA PERSPECTIVA ÚNICA QUE PUEDE COMPLEMENTAR A LAS DEMÁS.

BIBLIOGRAFÍA

HERNANDEZ, C. OROZCO, E. ARREDONDO, A (2012).
MODELOS CONCEPTUALES.

[HTTP://WWW.SCIELO.ORG.CO/SCIELO.PHP?SCRIPT](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script)